



**Sucesión.** “Sí, lo estimo, pero es tiempo de definiciones y estás con el pueblo o con la oligarquía”, dice el Presidente; “con todo el respeto al ingeniero, él toma una decisión de donde quiere estar”: Sheinbaum

# AMLO llama “adversario” a Cárdenas, que pinta su raya

PEDRO DOMÍNGUEZ Y ALMA P. WONG

Una vez declarado “adversario” por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Cuauhtémoc Cárdenas marcó distancia con el colectivo Punto de Par-

tida, al que dijo no pertenecer ni ser convocante. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló en tanto que “con todo respeto al ingeniero, él toma una decisión de donde quiere estar”. PAG. 6

# AMLO llama “adversario” a Cárdenas, que pinta su raya

**Sucesión.** “Con todo el respeto al ingeniero, él toma una decisión de donde quiere estar”: Sheinbaum

PEDRO DOMÍNGUEZ Y ALMA PAOLA WONG/CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López consideró “adversario” a Cuauhtémoc Cárdenas y recordó que en política hay que tomar partido y la opciones son estar de lado del pueblo o de la oligarquía.

El mandatario dijo lo anterior en su conferencia matutina en torno a la supuesta participación del ingeniero en el movimiento Punto de Partida, que fue presentado este fin de semana por Dante Delgado y José Narro.

Al preguntarle si ve a Cárdenas como adversario, el Presidente respondió: “En política sí, si él asume una postura de este tipo.

“Lo estimo mucho, lo respeto y lo considero precursor de este movimiento, pero estamos viviendo un momento de definiciones y esta ancheta está muy angosta, no hay para dónde hacerse. Es estar con el pueblo o con la oligarquía, no hay más, no hay justo medio. Decía Melchor Ocampo que los moderados no eran más que conservadores más

despiertos. Entonces, qué bien que se están dando estas cosas”.

Asimismo, aseguró que la cuarta transformación tiene el apoyo de la mayoría de la población, pues de lo contrario “ya nos hubiesen derrocado”.

“Se está llevando a cabo un cambio verdadero y no les gusta, por eso hablo del conservadurismo; son partidarios de mantener el *status quo*, de que se mantengan los privilegios, la corrupción. Esto era lo que había y que el pueblo siga en la pobreza, en el aban-



donoy la marginación. Que a los jóvenes, este señor Narro que aparece en este grupo les llame *ninis*, que ni estudian ni trabajan, y nunca hicieron nada por ellos”.

En tanto, Cárdenas rechazó ser convocante de la asamblea Punto de Partida-Mexicolectivo y “como documento que he venido conociendo a lo largo del tiempo, en ningún momento he sido convocante de nadie para que participe en su formulación y en el ulterior desarrollo”.

“En su momento informé a quienes me invitaron a conocer de este proyecto y a dar seguimiento a su proceso de elaboración que, a partir de consideraciones de carácter político, no seguiría participando más”, detalló Cárdenas.

Consideró además que la vida democrática puede resolver los problemas del país como la inseguridad, violencia, rezago económico, desigualdad social, la desmedida concentración de la riqueza y los riesgos del cambio climático, entre otros.

El fundador de PRD afirmó que hace falta una amplia discusión de ideas y que mientras más

opciones existan y más coincidencias se den entre las alternativas que presenten los diversos sectores del país, incluido el gobierno, “mejores serán los caminos que se decidan para atender las distintas problemáticas”.

### Lo secunda

Al término de la reunión con los senadores de Morena, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, secundó ayer al presidente Andrés Manuel López Obrador al considerar a Cuauhtémoc Cárdenas como adversario.

“Hay momentos de definición política y en esa definición uno decide en dónde quiere estar (...) con todo el respeto al ingeniero, él toma una decisión de donde quiere estar y nosotros también tenemos una muy clara, y además no es menor que la gran mayoría del pueblo de México esté con el proyecto que encabeza el Presidente”, expresó la mandataria. —

### Larga historia.

Las desavenencias entre el Presidente y el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas datan de la campaña de 2000, pasan por los videoescándalos de 2004 y continúan con la búsqueda de la candidatura presidencial de 2006.



**2005**  
Cárdenas declina sus aspiraciones a la candidatura presidencial del PRD sin apoyar de todo a AMLO.



**2012**  
Tras perder los comicios, López Obrador, quien luego fundará Morena, se distancia del ingeniero.

**2018**  
Cárdenas condiciona su apoyo a que asuma el compromiso de revertir la reforma energética.



**2021**  
Cárdenas critica desde la FIL Guadalajara la gestión de AMLO, señalando fallas en políticas públicas.



**2000**  
AMLO asume como jefe de Gobierno y deja fuera al equipo de Cárdenas para incorporar a su gente.



**2018**  
Tras la elección se reúnen; el Presidente se refiere a Cárdenas como precursor y dirigente de la 4T.